

Fecha: 26-10-2024
Medio: La Discusión
Supl.: La Discusión
Tipo: Noticia general

Título: Envia tus opiniones y comentarios nos interesan | mail › diario@ladiscusion.cl

Tiraje: 3.500
Lectoría: Sin Datos
Favorabilidad: No Definida

Envia tus opiniones y comentarios nos interesan | mail > diario@ladiscusion.cl

Educación financiera

Señor Director:

El endeudamiento de los chilenos, que representa el 48,4% del PIB según el último informe del Banco Central, es una señal clara de la falta de educación financiera. Es más, 1 de cada 5 personas presenta una alta deuda, superior al 50% de su ingreso mensual. Durante décadas, el sistema educativo ha omitido esta formación esencial, dejando a las personas sin las herramientas necesarias para tomar decisiones responsables con sus finanzas.

Es urgente que la educación financiera se integre desde la enseñanza escolar y/o universitaria para preparar a las generaciones a enfrentar los desafíos económicos actuales, promover el ahorro e invertir con criterio. Sin este conocimiento, las personas seguirán cayendo en el ciclo del endeudamiento.

No podemos seguir auspiciando el consumo a crédito. Es hora de priorizar la educación financiera para construir una sociedad más informada y económicamente estable.

Julián Blas Cofundador y COO de Fraccional.cl

Novedades Conceptuales

Señor Director:

Disfrutar falto de consciencia y de memoria. Faltar al trabajo rimando migraña con caña. Punto de Prensa Presidencial inprovisado con N. Sabrosos aderezos penales, personales, políticos e institucionales.

Escandaleras sucesivas y progresivas, combinando teorías, conceptos y métodos de diferentes disciplinas, aspectos físicos, sociales, sexuales, económicos, legales y culturales.

Brindar con un catedral peruano en desmedro del prestigio de Chile. "Qué me faltará por ver", decía mi madre.

María Soledad Maturana Camus

Seguridad

Señor Director:

En la región de Ñuble o mejor dicho Chillán hay muchas estructuras públicas pero hay un problema, varias de esas estructuras están en mal estado o simplemente abandonados por el gobierno o el alcalde, un gran ejemplo es el puente y los puestos de venta que se sitúa en Av. Collin con Av. O'Higgins que antes era un lugar en donde podías ir con tu familia tranquilamente; ahora eso desapareció, los puestos de ventas fueron saqueados de tal forma que sólo queda el piso, en uno de los puentes, el de los enamorados, ahora es un lugar lleno de individuos consumiendo sustancias ilícita.

Pág.: 3 Cm2: 290,9

Viviendo allí y. lo peor es que esas mismas personas van a roban en ese lugar, yo creo que deberían mandar a reparar, colocar luminarias y más patrullaje en esa zona.

> Matías Soto Instituto Santa María

Derechos conquistados Cuál es el precio de ejercerlos?

Señor Director:

La denuncia contra Manuel Monsalve, exsubsecretario del Interior, evidencia los profundos desafíos que enfrenta la sociedad al abordar denuncias de violencia sexual cuando adquieren relevancia en el debate público.

La consigna feminista "lo personal es político" es clave al hablar de violencia sexual, pues convierte lo privado en un tema de interés público, especialmente cuando el acusado está en el poder. Sin embargo, si el enfoque mediático e institucional se centra en el escándalo y no en la protección de las víctimas, el mensaje es claro: "así te expondrás si decides denunciar". Este subtexto perpetúa la cultura del silencio y refuerza el temor a represalias sociales, miedo que muchas enfrentan al considerar alzar la voz.

La trivialización de las experiencias de las víctimas por figuras políticas como el senador José Miguel Insulza o la exministra Jeanette Vega es una herida adicional. Denunciar violencia es un acto difícil que debe ser respaldado, no rodeado de morbo. Banalizar estas denuncias perpetúa una cultura que silencia y desvaloriza a quienes se atreven a hablar.

Los medios de comunicación suelen priorizar el espectáculo sobre el respeto a las denunciantes. Al centrarse en el escándalo y la controversia, se deja de lado a quienes han sufrido, revictimizándolas y generando desconfianza. Este enfoque puede hacer que otras víctimas se sientan inseguras y opten por no denunciar.

El comportamiento del gobierno frente a una denuncia de violencia sexual refleja su compromiso con la dignidad y los derechos de las mujeres. El mensaje debe ser claro: no habrá tolerancia al abuso, la indiferencia ni la normalización, especialmente cuando el acusado es parte del poder. Un gobierno feminista no es el que está libre de acusaciones, sino el que siempre pone a las víctimas en el centro de su respuesta pública.

Francisca Millán Socia abogada de AML Defensa de Mujeres

Fin del CAE: la inversión es en la primera infancia

Señor Director:

La primera infancia es una etapa crucial para el desarrollo cognitivo, social y emocional de cada niño. Es en este periodo donde se establecen las bases para el futuro, y la familia juega un papel esencial en este proceso.

Fortalecer el vínculo entre los niños y sus cuidadores, proporcionando a las familias las herramientas necesarias para acompañar el desarrollo integral de sus hijos, es fundamental. Al apoyar a las familias desde el inicio, se contribuye a un futuro más equitativo y justo.

Mientras el foco está en el fin de CAE y en el recién creado FES, no debemos olvidar que la verdadera inversión comienza mucho antes. Las políticas públicas deben priorizar el apoyo a la primera infancia y sus familias, porque es ahí, donde se forma el camino hacia una educación exitosa y hacia una sociedad más fuerte.

Magdalena Domeyko Directora de contenidos Familias Primero

